



SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
UNIVERSIDADE FEDERAL DA FRONTEIRA SUL
COMITÊ ASSESSOR DE PESQUISA

ATA DA 3ª REUNIÃO DE 2011 DO COMITÊ ASSESSOR DE PESQUISA DA
UFFS

1 Aos dezoito dias do mês de outubro do ano de dois mil e onze, às 14 horas, nas
2 dependências do campus Chapecó da Universidade Federal da Fronteira Sul, sito a
3 Acesso Canários da Terra s/nº, Bairro Seminário, em Chapecó-SC, foi realizada a 3ª
4 Reunião de 2011 do Comitê Assessor de Pesquisa da UFFS, via videoconferência com
5 os demais *campi*, com a presença de Articuladores de Pesquisa, Coordenadores
6 Acadêmicos e Técnicos administrativos; sob a presidência do Pró-Reitor de Pesquisa
7 e Pós-Graduação Professor Joviles Vítório Trevisol, e secretariada por mim, Eliane
8 Sinigoski. **Fizeram-se presentes à reunião:** do *campus* Chapecó: Joviles Vítório
9 Trevisol (Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação), Maria Helena Cordeiro (Diretora
10 de Pesquisa e Presidente do Comitê), os membros do Comitê: Rafael Piccin
11 Torchelsen, Ilson Wilmar Rodrigues Filho, Morgana Fabíola Cambrussi, e Zuleide
12 Maria Ignácio (que chegou após o item Ciência sem Fronteiras), e os técnicos
13 administrativos Ilson dos Santos e Elvis Roberto Giacomini. Do *campus* Erechim:
14 Alfredo Castamann e Marília Teresinha Hartmann. Do *campus* Cerro Largo: Herton
15 Castiglioni Lopes, Lauren Lúcia Zamin, Érica do Espírito Santo Hermel, e a técnica
16 Mirian Mello. Do *campus* Realeza: Antonio Marcos Myskiw, Adalgiza Pinto Neto e
17 Rozane Aparecida Toso Bleil. Do *campus* Laranjeiras do Sul: Siomara Aparecida
18 Marques, Felipe Mattos Monteiro, José Francisco Grillo e Carlos Augusto Dagnone. A
19 Presidente do Comitê, professora Maria Helena, deu início à reunião apresentando a
20 pauta e posteriormente, solicitou aos *campi* que se manifestassem quanto a alguma
21 sugestão de pauta. Não havendo sugestões dos *campi*, passou a palavra para o
22 professor Joviles, que deu boas vindas a todos e prosseguiu a reunião iniciando os
23 assuntos de pauta. O primeiro item foi a proposta do Curso de Formação em Pesquisa
24 e Inovação Tecnológica. O professor Joviles salientou que trata-se de uma proposta
25 inicial que será enviada aos *campi* para apreciação e sugestões e então passou a
26 palavra ao técnico administrativo Elvis para que apresentasse a proposta. Elvis
27 apresentou os módulos que são contemplados na proposta, também falou que este
28 curso tem como objetivo qualificar e requalificar servidores e que possui como
29 público-alvo servidores docentes e técnico-administrativos, bem como discentes. O
30 professor Joviles destacou novamente os módulos do curso, detalhando cada um deles
31 e em seguida abriu para manifestação dos *campi*. O primeiro *campus* a se manifestar
32 foi Cerro Largo. Fez uso da palavra o professor Herton que disse ser uma iniciativa
33 interessante mas que ficou com dúvidas quanto ao público-alvo, que tem diferentes
34 necessidades e interesses e também quanto a como será a oferta do curso, se presencial
35 nos cinco *campi*. Em seguida o professor Felipe, de Laranjeiras, também achou a
36 proposta interessante e comentou sobre o público-alvo, levantou a questão de quem
37 seriam os ministrantes e sugeriu que esta proposta fosse debatida nos *campi*.

Ministério da Educação
Universidade Federal da
Fronteira Sul

Avenida Getúlio Vargas, 6095
Edifício Engemed, 2º Andar
Chapecó - Santa Catarina
Brasil - CEP 89812-000

www.uffs.edu.br

contato@uffs.edu.br

38 Representando Erechim, o professor Alfredo falou da carga-horária do curso ser pouco
39 expressiva, e dependendo do público pode não ser suficiente. O professor Myskiw, de
40 Realeza, falou que toda a iniciativa é bem vinda. No entanto na questão do público-
41 alvo ser ao mesmo tempo de discentes, docentes e técnicos, levantou uma dificuldade
42 que pode ocorrer: o debate entre docentes e ministrante vai ser elevado para os demais.
43 Outra questão levantada foi quanto à participação de técnicos em eventos técnico-
44 científicos, que os editais e regulamentos da Pesquisa permitam essa participação. Do
45 *campus* Chapecó, não houve colocações. Elvis, então, falou a respeito da participação
46 dos técnicos em eventos, que já existe uma minuta que deve ser resolvida na próxima
47 reunião da Câmara de Administração. Quanto ao público-alvo, falou que há a ideia de
48 dividir em dois níveis: um para discentes e técnicos, e outro mais elevado para
49 docentes, já que a intenção é inserir os discentes, capacitar os técnicos e atualizar os
50 docentes. Quanto à carga horária, salientou que o que vai seguir para os *campi* é uma
51 minuta, ou sugestão, com carga horária e ministrantes em branco, justamente para ser
52 discutida e melhorada. Em seguida o professor Joviles retomou a palavra e disse que a
53 ideia é de um curso mais elevado, não introdutório, e que pode-se convidar pessoas de
54 fora para ministrar, se for optado por um curso mais introdutório é preciso pensar em
55 um curso diferente. Ainda é preciso definir número de vagas, talvez entre trinta e trinta
56 e cinco, e se for para os cinco *campi*, esse número por *campus*. A proposta será
57 enviada aos *campi* e como prazo para retorno com sugestões o professor Joviles
58 sugeriu dia quatro de novembro. No entanto os *campi* demonstraram que este prazo
59 não é suficiente, devido a agenda cheia, então ficou definido como prazo o dia onze de
60 novembro. O professor Myskiw de Realeza, comentou que pode ocorrer pouca procura
61 por parte dos docentes para a maioria dos módulos. O professor Joviles agradeceu a
62 presença do Elvis e passou a palavra para a professora Maria Helena, para que
63 seguisse com os itens de pauta. Maria Helena falou a respeito da Comissão de Ética no
64 Uso de Animais, que já existe uma pré-minuta elaborada por alguns professores, e que
65 esta será enviada para os professores tomarem conhecimento, e que cada *campus*
66 deverá organizar uma reunião para indicar um membro e um suplente para a CEUA.
67 Posteriormente os membros darão início aos trabalhos escolhendo os coordenadores e
68 convidando membros externos. Então foi aberto para que os *campi* manifestassem
69 dúvidas. A professora Siomara, de Laranjeiras, perguntou qual seria o prazo para a
70 indicação. O professor Joviles respondeu que seguirá memorando orientando quanto
71 aos procedimentos para escolha e indicação dos membros, e o prazo. Em seguida
72 passou para o próximo item de pauta, que trata do I Seminário Integrado de Ensino,
73 Pesquisa e Extensão – SEPE, e solicitou aos *campi* um feedback dos preparativos. O
74 professor Myskiw falou que o material de divulgação ainda não havia chegado à
75 Realeza, apenas via e-mail, mas que já haviam se reunido para esclarecimentos, e
76 perguntou quanto à obrigatoriedade de apresentação dos bolsistas de Iniciação
77 Científica que já se apresentaram em outros eventos, pois a PROEC enviou e-mail
78 dizendo que fica a critério dos orientadores nova apresentação. O professor Joviles
79 respondeu que a PROPEPG mantém a obrigatoriedade para os Editais 002 e
80 003/PROPEPG/2010. Independentemente de terem sido apresentados em outros
81 eventos, no evento institucional têm que ser apresentados. A professora Marília, de
82 Erechim, disse não ter conhecimento do recebimento ou não do material, e que
83 ocorreu reunião na segunda feira com orientadores e alunos e, posteriormente
84 encaminharam dúvidas quanto à inscrição e certificação que foram respondidas
85 parcialmente, mas que algumas dúvidas persistem. O professor Joviles deu alguns

86 esclarecimentos: o bolsista é que deve escrever o resumo, no texto do resumo deve-se
87 colocar o título do trabalho e em seguida os autores (bolsista, orientador e
88 colaboradores), os nomes que contarem no resumo serão certificados. Passou então
89 para o seguinte item que trata do Ciência sem Fronteiras, abriu para dúvidas e em
90 seguida falou do prazo de inscrição que é dia vinte e quatro de outubro. A professora
91 Maria Helena explicou que esse prazo está apertado, mas é necessário pois tem outras
92 etapas até seleção final do bolsista, desde a produção da documentação necessária, até
93 encaminhar para avaliação de língua estrangeira. Em seguida falou sobre o
94 funcionamento e atribuições do Comitê Assessor de Pesquisa e das Comissões de
95 Avaliação, esclareceu as atribuições dos Articuladores de Pesquisa, dentre as quais
96 estava participar do Comitê Assessor, no entanto ficaram fora das primeiras reuniões.
97 Falou também que para avaliação dos editais conjuntos com o CNPq e a FAPERGS
98 foi necessária a criação de novas Comissões, e que agora é necessário repensar nas
99 Comissões Científicas. O professor Joviles salientou que no Regulamento da Pesquisa
100 essas Comissões serão definidas, e que é preciso definir com clareza, abriu para
101 colocações dos *campi*. A professora Adalgiza, de Realeza, falou a respeito do Comitê
102 Assessor ser formado por comissões científicas nas diferentes Áreas do
103 Conhecimento, reunidas em um único Comitê. O professor Joviles destacou que esta é
104 a composição atual do Comitê Assessor. Passou em seguida a falar a respeito do
105 Regulamento e das Políticas de Pesquisa, o esboço do Regulamento será enviado para
106 sugestões, mas apenas quando fechar a minuta será aberto para todos os professores. A
107 Política é um pouco mais complexa, já existe um primeiro esboço da COEPE que
108 precisa ser melhorado, e por este motivo ainda não há um documento em condições de
109 enviar aos *campi*. O próximo item de pauta é o Edital de apoio ao Grupo de Pesquisa,
110 o professor Joviles apresentou a possibilidade de conceder mais dois meses de bolsa
111 aos bolsistas dos Editais 002 e 003/PROPEPG/2010, já que a bolsa deles é de dez
112 meses, a proposta é parar de pagar em janeiro e fevereiro, e pagar março e abril,
113 fechando assim doze meses de bolsa e então a entrega do relatório final. Explicou que
114 em janeiro e fevereiro tanto orientadores como bolsistas estarão de férias, por isso esse
115 intervalo. Os *campi* demonstraram preocupação em interromper a bolsa por dois
116 meses e também questionaram quanto à data de lançamento de um novo edital, tendo
117 em vista a sincronização de datas com os editais externos. O professor Joviles disse
118 que não é possível pagar mais de doze meses, quanto ao lançamento dos editais, a
119 intenção é lançar logo o edital voltado aos Grupos de Pesquisa, com orçamento por
120 Grupo, similar ao Edital de projetos integrados de 2010. O edital de Iniciação
121 Científica é para maio ou junho, junto ao do CNPq, com início das bolsas em agosto,
122 para sincronizar as bolsas. Foi levantada a questão da possibilidade de pagar estas
123 bolsas por dezesseis meses para não interromper o projeto e justificar isso com a
124 sincronização das bolsas internas e externas. Também foi sugerido que o Edital
125 voltado aos Grupos de Pesquisa também contemplasse bolsistas. O professor Joviles
126 disse que vai se reunir com o Reitor e com o Pró-Reitor de Planejamento para tentar
127 prorrogar as bolsas por mais seis meses e não por apenas dois, e depois dará retorno. O
128 consenso foi o seguinte: abrir em novembro Edital voltado aos Grupos de Pesquisa,
129 com inscrições até o final de janeiro e seleção em fevereiro, ainda em novembro lançar
130 o edital de prorrogação dos prazos e bolsas dos Editais 002 e 003/PROPEPG/2010 e
131 em maio lançar mais dois editais de Iniciação Científica. Não havendo mais tempo
132 para dar continuidade à reunião, ficaram para a próxima reunião os seguintes itens:
133 Revisão dos critérios de avaliação de projetos, relatórios e artigo e Indicação de

134 avaliadores ad-hoc. Foi solicitado pela professora Lauren a inclusão do Formulário
135 Único de Proposta, como item de pauta da próxima reunião, e pela professora
136 Morgana o item Pós-Graduação. A professora Zuleide fez uso da palavra e falou a
137 respeito de não estar a vontade no Comitê Assessor de Pesquisa, levantou alguns
138 problemas e dificuldades, e na próxima reunião, com mais tempo, disse que irá relatar
139 alguns fatos. O professor Rafael também falou das dificuldades quanto aos auxílios a
140 eventos. O professor Joviles explicou a verba limitada que a Universidade recebeu, o
141 que causou todas essas dificuldades. O professor Ilson solicitou que os membros do
142 Comitê Assessor recebessem cópias de todos os relatórios e Atas do Comitê, para se
143 manterem informados dos acontecimentos. Não havendo mais nada a tratar, eu, Eliane
144 Sinigoski, Assistente em Administração, SIAPE 1495000, lavrei a presente ata, que
145 depois de apresentada aos presentes e aprovada, será devidamente assinada por mim e
146 pelo presidente.

Joviles Vitorino Trindade
Eliane Sinigoski